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投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

招商基金 周洪伟 

时间 2013年 9 月 6 日 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

郑锋林、丁赛君 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

 

 

附件清单（如有） 调研纪要 

日期 2013年 9 月 6 日 



千红制药机构调研机要 

时间：2013 年 9 月 6 日 

地点：一楼会议室 

参与调研对象： 招商基金 周洪伟 

公司参与人员：郑锋林、丁赛君 

签订保密承诺书情况：已经签订 

记录人：丁赛君 

调研的主要内容： 

1、问：怡开第二季度增长低于预期？ 

 答：由于去年一季度公司销售基数整体偏低，因此从今年一季度

数据来看，相对增速较快，近 50%；去年二季度已经开始回暖，但胰

激肽原酶系列今年二季度还是保持了持续的增长态势。 

  

2、问：怡开针剂销量如何？ 

 答：从今年上半年情况来看，今年增速也不错，但由于基数较小，

整体规模还没有片剂大。 

 

3、问：全年怡开增长目标是多少？ 

 答：按照公司十二五规划的目标，销售总目标达 20 亿元以上（2010

年年报）。这个目标是基于公司 2010 年度的经营情况提出的，它有国

内外销售目标、资本运作的目标、对外投资目标等各大主体组成。尽

管目前公司的经营情况，尤其是原料药的外销情况发生了巨大变化，



尤其是在其他方面动作还未完全展开，但是公司还是希望通过

2013-2015 年时间在努力拼一把，努力朝着这个目标冲刺。因此，就

高层而言，对这个目标还是持坚定的信心，我们希望能够通过努力实

现这一目标。这个目标的提出和实现并非没有实现的基础，从市场的

潜力和公司的软硬实力都具备完成这一指标的能力，关键是公司的各

项举措能否落到实处，这个很关键。当然这并不意味着是公司对市场

的业绩承诺，只是公司内部对经营管理层的考核目标，具有一定的不

确定性，但是没有目标或努力的方向是不行的。 

 

4、问：好像公司销售不平衡，部分地区销售好的原因是什么？ 

 答： 的确，正向你说的一样，公司业务发展存在区域不平衡问题，

比如华北、华东、华中部分省市销售情况较好，尤其是华北地区因为

市场进入比较早，患者和医疗队伍对产品的认可度高，用药意识也相

对较强。这也是我们公司发展潜力所在，解决地区不平衡问题也是我

们注重需要解决的关键。 

 

5、问：浙江、上海、广东的销售情况如何？ 

 答：目前上述规模还不大，这也是属于地区不平衡发展的结果，

我们需要解决这些问题。 

 

6、问：肝素钠注射液销售情况如何？ 

 答：因为肝素钠注射液是临床一线用药，该产品也经历了市场价



格的波动，因此收入规模也受到了较大影响。由于国内肝素钠注射液

的存在一定竞争，公司的主要目标是稳固和提高自己的市场地位和份

额。 

 

7、问：公司销售费用增加比较快，主要是国内增加快吗？ 

 答：主要是国内销售费用增加。公司主要通过学术推广的方式进

行自己的营销管理。今年按照计划也是需要加大投入的年份，为明后

两年做准备。事实上，业绩的提升需要有提前的铺垫工作，这部分基

础工作也是逐步持续投入的过程，公司当然对投入的效率要求、投入

的结构合理性、投入的时机把握等需要按照公司的要求和计划来进行

的，投入产出虽然有时间差，但是结果实现程度的跟踪也是很重要。

所以我们当然希望能够实现我们加大投入的初衷。 

 

8、问：肝素钠毛利率有下滑？ 

 答：的确，肝素钠毛利率水平已经是出于较低水平了。原因是多

方面的，主要是对高价存货的消耗。在销售价格处于较弱水平，肝素

粗品价格的波动所引起的下游市场价格波动的时间差，导致毛利率水

平不稳定。 

 

9、问：低分子肝素批文情况？ 

 答：公司在 2006 年已经进行申报，当时没有按照品种进行。后国

家调整要求根据品种进行申报，因此公司又重新组织材料。目前已经



申报，还在排队等待。 

 

10、问：海涛的经历？ 

 答：海涛先生在来千红之前曾任三九医药股份有限公司销售地区

经理、大区经理、全国外用产品经理、分公司常务副总经理；兴安药

业副总经理；北京利祥制药有限公司副总经理；上海迪赛诺制药有限

公司国内营销总监；上海希迪制药有限公司国内营销总监。2012 年 7

月份加入千红。海涛先生的丰富从业经历和管理经验对公司上市后营

销队伍建设、营销管理及市场深入开拓都会有有益的帮助，另外其原

来的 OTC 营销经验，也有利于公司另外一个品种“怡美”复方消化

酶将来 OTC 渠道的开发和拓展。海涛先生在选择公司之前也对公司

的品种进行了评估，他也认可公司的几个品种未来的市场前景，因此，

我们相信在海总和全体营销团队的努力下，公司的内销工作将会得到

较大突破。 

 

11、问：肝素钠的增长趋势如何？ 

 答：今年来说，肝素钠销量增长基本能达到预定目标，但由于受

到成本上涨的影响因素，毛利率不太稳定。 

 

12、问：肝素粗品价格对公司的影响怎样？ 

 答：成本的上涨也推动了肝素粗品价格的上涨，公司目前主要依

靠外部采购，成立了原料药事业部，在对质量把控的基础上，合理调



控采购价格，对成本的控制还是起到了很好的效果。毫无疑问，粗品

的价格是肝素钠主要成本，影响较大。  

 

13、问：怡开今年的中标情况？ 

 答：除了一些偏远地区未投标以外，其他地区中标情况良好。 

 

14、问：怡开的目标科室有哪些？ 

 答：主要是内分泌科。现治疗糖尿病的一般理论来讲，主要是控

制血糖。但据说也有新的说法，就是控制并发症变得越来越重要。怡

开是公司首次将治疗糖尿病并发症写入说明书的药物，是按照扩张血

管的原理起作用的，作为内源性的生物医药产品，怡开治疗效果还是

比较明显的，而且副作用小。从 90 年代起开始适用于糖尿病并发症，

市场潜力还是很大。但是不是市场潜力大就一定可以做大做强，主要

还是需要根据公司发展的实力，不断提高投入的基础上，逐步有序的

开发属于自己的市场，不断提高市场份额。 

 

15、问：肝素钠原料药销售客户的结构是怎样的？ 

 答：公司客户中有直接药品生产厂商，也有代理商，还有一部分

是公司自用的。 

 

16、问：销售队伍的增长情况？ 

 答：在稳步增长。随着营销网络的扩大，也在逐渐完善过程中。 



 

17、问：复方消化酶的情况如何？ 

 答：目前还在研究 OTC 方案过程中，由于目前走的是处方药渠道，

该药规模一直不是很大，虽然几年从相对数指标看增长幅度不小，但

是从绝对数来看，估计今年也是 1、2 千万的水平，但是这个药是个

有潜力的药，关键是如何去营销运作和提高公众认识和影响力问题。 

 

18、问：公司有何兼并、收购的打算？ 

 答：肯定是有这样的方向考虑。但这个需要有合适的机会，这个

动作也从来没有停止过。 

 

19、问：机制改革的情况是怎样的？ 

 答：针对员工财富增长的事实，有部分员工的激情存在消退的现

象，与公司整体做大做强的趋势不匹配，因此体制机制改革就是让想

做事的人，有激情的人有平台，有发展。这也是公司得以持续发展的

人力基础，所以公司很重视。 

 

20、问：新厂区何时竣工？投入资金目前较少？ 

 答：预计是在 2014 年 9 月。由于项目的支付阶段性特征，也使得

前期的投入比较少。 

 

21、问：募投项目达产后能满产吗？ 



 答：随着国内市场、国外市场的进一步开发，会逐渐消化释放产

能产能。当然，公司的产能释放肯定也是根据市场的需求来进行的。 

 

22、问：公司的在研产品有哪些？ 

 答：公司目前有两个一类新药，以及一些其他产品。据了解，控

股子公司江苏众红目前有八个系列二十多个项目，分长、中、短期实

施，但由于项目保密性关系，目前尚不能披露相关细节。 

 

23、问：公司对江苏众红的研发费用有无投入计划？ 

 答：我们根据当时公告的投资协议执行，主要用于合作研发项目

用研究，具体实施有财务部根据公司的政策执行。 

 

24、问：公司目前的产品相对单薄，有无考虑过建立产品梯队的问题？ 

 答：公司目前也正在考虑这个问题，在下一步可能会对研发方向

做些完善的举措。公司的产品发展部也正在寻找合适的产品，当然也

包括通过移植、仿制的方式，或收购等方式进行新产品植入。 

 同时，公司也正在进一步研究自己拥有的产品，如弹性酶、复方

消化酶等产品的营销方案。 

 

25、问：关于研发人才引进的计划？ 

 答：公司目前也积极关注和招聘研发高端人才，希望可以有合适

的人才为我们推荐。 



 

26、问：公司的优势是哪些？ 

 答：我们认为，公司目前内外销并存，从原料药到制剂，产业链

一体化，有一定的抗风险能力；二是公司管理团队稳定，经营管理比

较稳健。另外，我们管理团队做事比较踏实，而且也很有进一步做大

做强的冲劲和信心，且公司整体可持续发展能力不错。我们现在所做

的一切和未来将要计划做的事情都是围绕公司主营或是能力范围之

内能够做的方面，我想，作为一家成长型生物医药公司，发展壮大需

要一个过程，就像我们从总资产几百万做到现在的近 20 亿一样，未

来只要方向正确，目标明确、队伍稳定、行动坚决，措施扎实就会有

一个不错的未来，而不是止步不前。 

 


